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Jahresbericht 2023/24 der Elternvereinigung 
des Liechtensteinischen Gymnasiums  
__________________________________________________________________________________ 
 
Arbeitssitzungen und Vorstand 
 
Im Zeitraum des Vereinsjahres 2023/24 hat der Vorstand der Elternvereinigung neben der 

Generalversammlung (GV) vom 13.09.2023 vier weitere Arbeitssitzungen abgehalten. Hinzu kamen 

einzelne Projektsitzungen, Gespräche und E-Mail-Verkehr mit dem Schulamt bezüglich Sprachaufenthalt 

und Bildungsstrategie und der BEKOME (Betriebskommission Mensa).  

Neu gewählt wurde an der letzten GV Barbara Gurschler-Zai. Barbara Matt, Doris Kindle-Theiner, Florian 

Marxer, und Natascha Nad wurden an dieser GV wieder für zwei Jahre gewählt. Zur Wiederwahl stellen 

sich Maylin Roth und Thomas Vogt. Neu zur Wahl zur Verfügung gestellt haben sich Kerstin Appel-

Huston, Franz Lückl, Dominik Risch und Daniel Schreiber. Barbara Matt scheidet aus dem Vorstand aus, 

da ihr Sohn dieses Jahr die Matura gemacht hat. Neu als Präsidium fungieren vier Co-Präsidentinnen, 

Barbara Gurschler-Zai, Doris Kindle-Theiner, Natascha Nad und Maylin Roth. 

Jahresrechnung 
 
Der Kassier Franz Lückl erstellte die Jahresrechnung 2023/2024. Diese schliesst mit einem Verlust von 
CHF 4‘706.75 Der Verlust ist grösstenteils auf die Verschiebung der Erhebung der Mitgliederbeiträge auf 
Ende August und nicht wie bisher Anfang Juli zurückzuführen und somit fallen die Einzahlungen der 
Mitgliederbeiträge in das neue Rechnungsjahr. Auch fielen die Posten „Geschenke an Maturanten“, und 
die Kosten für das Vorjahr, den Shuttle am Gymiball höher als budgetiert aus. Der Vorstand bestimmte 
eine ausserordentliche Kostenbeteiligung für ein Visum einer Schülerin für den Sprachaufenthalt in 
England. Neu kam auch der EVLG-Award hinzu und eine Kostenbeteiligung am Stand für Gymi for 
Change. Ebenso wurde vom Vorstand ein Beitrag für die Klassenkassen der 3. Klassen bestimmt, um 
auch die Unterstufen zu berücksichtigen.  Das Vermögen beträgt per 31.08.2024 CHF 38‘197.27.  Die 
Jahresrechnung wurde anhand von vorgelegten Belegen vollumfänglich überprüft und für richtig 
befunden. 
 
Aktivitäten 
  
Schokoladenkäferaktion 
 
Wie bereits seit zwei Jahren wurde am ersten Schultag den Erstklässlerinnen und Erstklässler ein 
Schokoladenkäfer mit guten Wünschen zum Schulstart von der EVLG auf das Pult gelegt. 
 
Vorstellung der Fachschaften 

In unserer November-Vorstandssitzung hat sich die Fachschaft Gestalten vorgestellt. Zwei Lehrpersonen 

führten mit uns diverse praktische Arbeiten durch und stellten uns die Fachschaft Gestalten eindrücklich 

vor. Wir waren sehr beeindruckt von der Vielfalt und der Art des Unterrichts dieser Fachschaft. 

Kohle für Bücher 
 
Bereits zum fünften Mal konnte die Bücheraktion „Kohle für Bücher“ durchgeführt werden. Die EVLG kauft 
gebrauchte Bücher von den Maturandinnen und Maturanden für CHF 5.-- und verkauft diese wieder zum 
gleichen Preis an Schülerinnen und Schüler, welche nach Ende der neunjährigen Pflichtschule die 
Schulbücher selbst bezahlen müssen. Das Sekretariat und der Hausdienst haben uns tatkräftig 
unterstützt. Vielen Dank an Edy Kindle und sein Team. 
 
Da jedoch die Nachfrage nach Büchern das Angebot stark übersteigt, ist es nicht möglich, eine gerechte 
Durchführung zu gewährleisten und das führte zu Unzufriedenheit. Dazu kommt, dass es schwierig ist im 
Juni schon zu sagen, welche Bücher in eineinhalb Jahren gebraucht werden. Das führte jeweils zu 
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grossen Mengen an Büchern, die nicht gebraucht wurden. Da das Thema aber ökonomisch und 
ökologisch sinnvoll ist, wird überlegt, wie man eine neue Lösung finden könnte.  
 
Da kein Bücherankauf stattfand und nur die letztjährigen Bücher verkauft wurden entstand ein Gewinn 
von CHF 812.--. 
 
 
Gymi-Ball 
Der Gymi-Ball fand dieses Jahr in Triesen statt. Vom OK wurde auf einen Shuttle-Dienst wie in den 
vorherigen Jahren verzichtet. Die EVLG sponserte stattdessen eine Fotowand und einen Fotografen mit 
dem Betrag von CHF 2‘053.—, was etwa den Kosten für den Shuttle des Vorjahres entspricht. 
 
Konfliktlösung am Liechtensteinischen Gymnasium 
  
Zu unserer Februar-Sitzung haben wir die Vertrauenslehrpersonen eingeladen. Peter Mennel und Anja 

Hoch berichteten ausführlich über ihre wertvolle Arbeit als Vertrauenslehrpersonen und die Aufgaben der 

Vertrauensschüler. Es wird eine beeindruckende Filmpräsentation gezeigt und der Flyer des 

pädagogisch-sozialen Netzes vorgestellt. 
  
Eines unserer Anliegen war zu klären, wie bei Konfliktsituationen zwischen Schülerinnen und Schülern 

mit Lehrpersonen sinnvoll vorgegangen werden soll. Die Vertrauenslehrpersonen und Eugen Nägele 

erklären uns das Konfliktlösungsmodell, das am Liechtensteinischen Gymnasium angewendet wird. Im 

Sinne einer Kaskade wird empfohlen, zuerst das Gespräch mit der betreffenden Lehrperson zu suchen. 

Bei weiterhin offenen Punkten soll die Klassenlehrperson, dann die Schulsozialarbeit und als letzte 

Instanz, falls vorher keine Lösung gefunden werden konnte, das Rektorat angesprochen werden. Die 

EVLG und die Vertrauenslehrer sind nicht Ansprechpartner für dieses Thema. 
 
Schulsozial-Arbeit 
 
Die beiden Schulsozialarbeiter Marcel Roth und Bettina Keller informierten uns in unserer Mai-Sitzung 
über ihre Arbeit. Wir erhielten so einen interessanten Einblick in ihre Arbeit. Wir einigten uns, dass wir sie 
jährlich zu einem kurzen Austausch in eine Sitzung einladen werden. Ebenfalls wird Marcel Roth jeweils 
eine Kopie unserer Traktanden erhalten und sieht so, ob er sich evtl. auch an einem Thema in unseren 
Sitzungen beteiligen möchte. 
 
EVLG-Award 
 
Jeweils in der sechsten und siebten Klasse verfassen die Schülerinnen und Schüler eine aufwändige 
Facharbeit über mehrere Monate begleitet von einer Lehrperson. Die höchste Bewertung für eine 
Facharbeit ist das Prädikat „ausgezeichnet“. Die EVLG hat beschlossen, ab diesem Jahr eine solche 
ausserordentliche Leistung für Facharbeiten der siebten Klassen mit dem EVLG-Award und einem 
Barbetrag von Fr. 200.--. zu anerkennen. Rückblickend erreichte meist nur eine Facharbeit pro Jahr diese 
hohe Auszeichnung. Auch möchten wir die Schülerinnen und Schüler mit unserem Award motivieren, 
sich für eine ausgezeichnete Facharbeit einzusetzen. 

Dieses Jahr erreichte Diana Oreskova mit der Herstellung einer Ikone und der Dokumentation über ihre 
Arbeit die höchste Auszeichnung. Am Matura-Apéro überreichten wir Diana unseren EVLG-Award. Diana 
zeigt uns ihre sehr eindrückliche Dokumentation ihrer Arbeit. 
 
Matura-Apéro 
 
Der Matura-Apéro fand in feierlichem und gebührendem Rahmen statt und es konnte auf die Matura 2024 
angestossen werden. Bei sommerlichem Wetter fand er im Aussenbereich vor der Mensa statt. Ganz 
herzlich möchten wir uns bei allen Vorstandsmitgliedern, insbesondere bei Doris Kindle und den 
freiwilligen Helferinnen und Helfern für den grossen Einsatz bedanken. 
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Maturafeier 2024 
 
Nach einem besinnlichen Auftakt mit diversen Beiträgen von Maturandinnen und Maturanden in der 
Schaaner Kirche fand die Maturafeier wieder im SAL Schaan statt, wo nach mehreren Reden von 
Rektorat, Bildungsministerin Dominique Hasler und von der Maturakommision die Maturazeugnisse 
übergeben wurden. Bereits Tradition ist das EVLG-Geschenk, ein mit dem Namen gravierter 
Kugelschreiber, welches an diesem Anlass jedem Maturanden übergeben wird. 
 
 
Vorträge 
 
Zum ersten Mal führten wir einen Zoom-Vortrag durch. Ronja Shiftan, Psychologin, spezialisiert auf 
Medien- und Gesundheitspsychologie, referierte zum Thema „Social Media und Gesundheit – Chancen 
und Risiken“. Leider stiess der Vortrag nicht auf grosses Interessse. So wurde vom Vorstand entschieden, 
vorerst keine Vorträge mehr durchzuführen. 
 
BEKOME Betriebskommission Mensa 
 
Unser Vorstandsmitglied Doris Kindle nimmt regelmässig an Sitzungen dieser Kommission teil. 
Gemeinsam wird laufend versucht, die Mensa optimal auf die Bedürfnisse der Schüler unter 
Berücksichtigung der Möglichkeiten anzupassen. Aktuelle Themen sind u. a. Vegi-Tage, 
Nachhaltigkeitswoche und Planung einer Umfrage  
 
Sprachaufenthalt 

 

An unserer letzten Sitzung wurden wir von Roland Hilti über den Ablauf der beiden Sprachaufenthalte 

informiert. Verschiedene Schwierigkeiten wurden von den Schülerinnen und Schülern aufgeführt. 

Spontan entschlossen sich die beiden SOS Vertreterinnen Lilly und Giulia gemeinsam mit anderen 

Teilnehmerinnen und Teilnehmern einen Flyer mit Tipps zu verfassen was man selbst dazu beitragen 

könnte, damit speziell die Hin- und Rückreise angenehmer gestaltet werden kann. Sie werden diesen 

Flyer an unserer nächsten Vorstandssitzung vorstellen. 

 

Austausch Schulamt – Elternorganisationen 

 

Am jährlichen Austausch vom 11. Juni 2024 nahm Barbara Gurschler seitens des EVLG-Vorstandes teil. 

Anlässlich dieses Treffens informierte das Schulamt über aktuelle Projekte. Im Anschluss fand ein 

Austausch über Themen seitens der Elternorganisationen statt. 

 

Bildungsstrategie 2025+ 

 

Am 26. März 2024 fand die Follow-up-Veranstaltung Bildungsstrategie 2025+ statt. Die EVLG wurde 
seitens der Regierung eingeladen. Barbara Gurschler-Zai nahm an dieser Veranstaltung teil. Nach einem 
kurzen Update zum aktuellen Umsetzungsstand der Bildungsstrategie führte Bildungsexperte Roger 
Spindler unter dem Motto „Talente, Toleranz und Technologie: Skills und Kompetenzen für die Zukunft“ 
durch den Abend.  
 
Pilotstudie am Liechtensteinischen Gymnasium „Psychische Gesundheit von SchülerInnen“ – Umfrage 
seitens Schulamt  
 
Anlässlich der Pilotstudie seitens Schulamt, vertrat Barbara Gurschler-Zai die EVLG an den diversen 
Treffen. Am Pretest nahmen EVLG-Vorstandsmitglieder teil. Die Umfragen wurden seitens SchülerInnen, 
Lehr-personen und Eltern durchgeführt. Der diesbezügliche Schlussbericht wird vor den Herbstferien 
vorliegen. Alsdann werden die entsprechenden Massnahmen und Empfehlungen durch die Schulleitung 
in Zusammenarbeit mit dem Schulamt geplant.  
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Danke 
 
Wir danken den Vorstandsmitgliedern der Elternvereinigung für die engagierte und spannende 
Zusammenarbeit im vergangenen Schuljahr. Annette Huber hat im vergangenen Vereinsjahr noch 10 
Monate die Funktion als Kassiererin übernommen. Ganz herzlichen Dank!. Ab Juli hat sich Franz Lückl 
bereit erklärt, die Funktion Kassier zu übernehmen. Ganz herzlichen Dank Franz auch für deine hoch 
geschätzte Arbeit. Es freut uns sehr, dass die EVLG durch vier neue Mitglieder unterstützt wird, Daniel 
Schreiber, Franz Lückl, Kerstin Appel-Huston und Dominik Risch haben sich bereit erklärt, in den 
Vorstand gewählt zu werden.  Herzlich willkommen und Danke für eure Bereitschaft. Auch allen anderen 
Vorstandsmitgliedern ein grosses Dankeschön für eure sehr geschätzte Mitarbeit im Vorstand. 
 
Im Namen des Vorstandes und aller Eltern danken wir dem Rektor Eugen Nägele und den Prorektoren 
Roland Hilti und Gregor Vogt, den Lehrpersonen, Edy Kindle und dem Sekretariat für die konstruktive 
Zusammenarbeit mit der EVLG und ihren Einsatz, welchen sie tagtäglich aufbringen, um die Qualität am 
Liechtensteinischen Gymnasium hoch zu halten und stetig zu verbessern.  
 
Auch vielen Dank an Lilly Rudloff und Giulia Müller vom SOS (Schüler organisieren Schule) für die 
Teilnahme und sehr konstruktive Mitarbeit an unseren Vorstandssitzungen. 
 
Zum Schluss möchten wir uns auch bei den Mitgliedern der EVLG und für das uns entgegengebrachte 
Vertrauen bedanken. 
 
Herzlichen Dank! 
 
 
 
Barbara Matt 
Präsidentin EVLG Vaduz 
 
Vaduz, 10. September 2024 

 

 


